

15 octobre 2004 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Lettre de M. Jacques Chirac, Président de la République, adressée à Sa Majesté Norodom Sihanouk, roi du Cambodge, sur la décision du roi du Cambodge d'abdiquer, Paris le 15 octobre 2004.

Sire,

Alors que vous venez de faire-part au peuple cambodgien de votre décision de prendre votre retraite, je tenais à vous exprimer, en mon nom personnel et en celui du peuple français, ma plus vive admiration pour l'oeuvre historique que vous avez accomplie au service de votre pays.

Le peuple cambodgien sait ce qu'il doit à son souverain, symbole fort et garant suprême de l'unité nationale. A de très nombreuses occasions, il a su vous témoigner de son profond attachement.

Depuis plus de soixante ans, infatigable défenseur de l'indépendance du Royaume du Cambodge, vous avez guidé votre pays sur la voie du redressement et du développement. A aucun moment, malgré les épreuves, vous n'avez cédé au découragement et votre dévouement à la cause cambodgienne n'a jamais failli.

Je tiens à saluer le rôle irremplaçable joué par Votre Majesté pour amener les parties cambodgiennes à choisir la voie de la réconciliation et de la paix. Ce succès de portée historique que représente la signature des Accords de Paris a permis à Votre pays de tourner une page tragique et de se tourner résolument vers l'avenir.

Je me réjouis des progrès importants accomplis par le Royaume du Cambodge, qu'il s'agisse de sa réinsertion dans la communauté internationale, de la construction progressive d'un État de droit, de la stabilisation et de la démocratisation de ses institutions ou de son développement économique.

Je mesure pleinement le chemin qui reste à parcourir et puis assurer Votre Majesté que la France continuera à accompagner le Royaume du Cambodge sur le chemin de la prospérité, de la démocratie et du développement.

Je forme des vœux très sincères et très chaleureux de bonheur et de santé pour Vous, ainsi que pour Sa Majesté la Reine Monique et l'ensemble de vos proches.

Je prie Votre Majesté de croire à l'assurance de ma très haute considération et bien vouloir transmettre à Sa Majesté la Reine l'expression de mes hommages les plus respectueux.